
 

 

 

6 月 1５日（木）、第 1 回授業研究会が授業を行われました。「自分の思いや考えを表現し、主体的に学
ぶことができる生徒の育成～『浮中 5 ステップス』を基盤とした ICT の利活用と振り返り活動の充実を

通して～」を昨年度から研究主題とし、今年度は振り返り活動の充実に焦点化した実践に力を入れていき

ます。その提案授業として島先生が美術の授業を行いました。 
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 ①７月１３日(木) 振り返りの充実に向けて 

  北筑後教育事務所 平田指導主事にお越しいただき、振り返り活動についてのご助言や、質疑応答を

する場を計画しています。各教科において、振り返り活動の充実に向けて今後の方向性について検討す

ることができればと考えています。また、研修の中で教科部会の時間も位置付けております。学習内容

や単元、１単位あたりの振り返りの文言や、振り返りを実施するタイミング等について、お話合いいた

だけたらと思います。この件に関しまして、事前に先生方に①振り返り活動をしてよかったこと、②振

り返り活動をする際の困ったことや疑問の２点について、ミライムでお聞きしています。お聞きした内

容をもとに平田先生にご助言いただきますので、ご多用とは存じますが、２９日(木)までによろしくお

願いいたします。 

②８月２１日(月) 小中合同研 指導案審議  

  小中合同研修に向けて、授業者の先生方については準備をよろしくお願いいたします。作成しました

指導案については、事前に教育委員会を通してご指導いただく先生にお渡しします。８月１０日(木)に

教育委員会に提出いたします。夏季休業中で大変恐縮ですが、よろしくお願いいたします。  

 ③８月２５日 特別支援教育研修 

  小郡特別支援学校より２名の先生方にお越しいただき、特別支援教育の具体的な支援方法等を学ぶ

研修を計画しています。特別支援教育コーディネーターの宮崎先生より事前アンケートを出していた

だいております。ご多用とは存じますが、確かな実践を通して特別な支援の必要な生徒の自立支援につ

なげるためにも、ご協力をよろしくお願いします。こちらについても２９日(木)までによろしくお願い

いたします。 

 

 
 

  6 月分の結果の一部を掲載いたします。今年度も引き続き「浮中 5 ステップス」を授業スタイルの基

本に位置づけ、「振り返り活動」の充実を目指して研修を進めています。毎年、6 月と 3 月の年 2 回実施

している生徒の授業アンケートの振り返り活動に関するアンケート結果は表のようになっています。振

り返り活動が授業の中で確かにあることを生徒は実感しており、さらに２、３年生は振り返りによる学習

の深化や定着についても生徒の実感があることがわかります。半面、「学習を振り返る活動があることで、

次の学習への意欲が高まる。」という項目の回答が全学年３ポイント未満だったので、これからの取組の

工夫を通して学びの価値を生徒に感じさせ、研究主題の一部である『主体的に学ぶことのできる生徒の育

成』につなげられればと思います。 

 

 
令和５年６月 生徒授業アンケートの結果より一部抜粋     

一般研修会に向けて 

生徒の授業アンケートより  


